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Editorial
n una democracia, por incipiente que sea, el pueblo da, 
el pueblo quita, el pueblo manda, porque la voz del Epueblo es la voz de Dios.

Tal aseveración corresponde a la olvidadizos e 
improvisados políticos que han pasado por la presidencia 
municipal con más pena que gloria.

Las promesas o propuestas, los colores de su partido, los 
ideales inclusive, los amigos y hasta parientes que les han 
dado todo lo humanamente posible a cambio de nada, han 
sido hechos a un lado.

El poder o el dinero son en sí malos consejeros, integrados 
a un océano de adulaciones, los transforma, los marea, 
acentuándoles la egolatría hasta enloquecerlos.

Esa locura, que no es precisamente la perdida de la razón, 
es más que todo la razón de muchas perdidas.

Por eso, cada vez que hay participando en procesos 
electorales un amigo o familiar cercano nos invade un 
sentimiento encontrado, el deseo que triunfe y el pesar de 
perderlo.

Lo bueno es la existencia de las muy contadas 
excepciones, y una de ellas tiene nombre y apellido, 
trayectoria política: dos veces alcalde, una diputación federal, 
ocupó una curul en el congreso local en varias ocasiones y 
sigue siendo el mismo, gracias a esa virtud llamada humildad, 
que en términos reales no es pobreza económica, sino 
riqueza espiritual, sinceridad, sentido común, franqueza, 
madurez para rectificar y tantas otras cosas que aporta la 
universidad de la vida.

Don Eloy Treviño Rodríguez formó en política, haciéndolo 
secretario de ayuntamiento en dos ocasiones, por su 
experiencia, seguidores, cuenta y riesgo, formó parte de la 
LXX Legislatura de Nuevo León.

Ahora el pueblo, con la esperanza de un gobierno menos 
materialista, accesible, de frente, franco, sin dobleces, 
sencillo, humanista como su abuelo Don Ramón Mireles 
Garza, confirió la responsabilidad a un persistente político.

Del Lic. Raúl Mario Mireles Garza esperan una 
administración de recursos más transparentes, equitativa, sin 
revanchismos, educada, impulsor de la cultura, deportes, de 
valores, sensible, comprensiva, a tono con la época que 
estamos viviendo.

La escuela, en las aulas y en la vida, la tiene; la genética 
también, por eso la ciudadanía que le brindó su confianza 
espera una respuesta favorable. De ser así el pueblo que tiene 
la última palabra, se lo agradecerá y premiará, de lo contrario, 
con la misma democracia, primitiva si usted quiere, en 3 años 
se lo demandará en la urnas electorales.

No tiene vuelta de hoja.

Reciben su título de Licenciados en Educación

a tarde y noche del viernes 3 de julio fue inolvidable para 114 patrios, el Juramento a la Bandera fue dirigido por Carmen Aidée 
nuevos profesionistas de la generación 2005-2009 de la de la Fuente y el Himno Nacional por Gisela Salazar Villarreal; a LEscuela Normal “Pablo Livas”, pues a partir de ese momento continuación Silvia González Garza encabezó la Promesa 

ostentan el título que los acredita como Licenciados en Educación Estudiantil; se entonó el Canto a Nuevo León y el Himno a la 
Primaria y Licenciados en Educación Preescolar. Normal Pablo Livas.

Presidieron la importante ceremonia el Mtro. Juan Francisco Posterior a la entrega de documentos a los recién egresados, 
Pérez Ontiveros, en representación del Gobernador del Estado el Profr. Juan Francisco Pérez Ontiveros les tomó protesta; e 
José Natividad González Parás; Lic. Daniel Omar González inmediatamente después, el mismo maestro Pérez Ontiveros 
Garza, Presidente Municipal de Sabinas Hidalgo; Mtro. Gustavo recibió un reconocimiento de parte de la escuela Normal por 
García Ríos, Director de la escuela Normal “Pablo Livas”. cumplir más de cincuenta años de labor docente; igualmente 

Asistieron como invitados de honor, directivos y docentes de recibieron una distinción por 30 años dentro del magisterio los 
las otras escuelas Normales de la entidad y de otras instituciones maestros Gustavo García Ríos, Mario Collazo Garza y Rubén 
educativas de la localidad;así como también autoridades Chávez Cuevas; y por 36 años ininterrumpidos la maestra María 
sindicales, entre otros. Antonia Elizabeth Mascareñas Mireles; y los nuevos licenciados 

El Mtro Gustavo García Ríos dirigió un mensaje, en Eduacaión Primaria agradecieron a su padrino de generación, 
expresándoles una felicitación por la llegada a esta meta a los el Profr. Juan Manuel Flores Ibarra con un diploma.
graduandos, así como a sus familias y maestros, pues considera Del mismo modo, se recompensó el esfuerzo de los mejores 
que la graduación es un trabajo de equipo; asimismo, recalcó a los estudiantes de cada licenciatura, el primer lugar en la Licenciatura 
nuevos profesionistas los conceptos que constituyen a un buen en Educación Primaria fue para Leslie Adriana Martínez Garza, 
maestro: “Recuerden que un buen maestro tiene un concepto quien pronunció el discurso a nombre de sus compañeros de 
positivo de sí mismo y de su trabajo, hace lo que le gusta y le justa g e n e r a c i ó n ;  y  e n  
lo que hace, y se siente realizado porque es profesor; busca la Preescolar, el lugar de 
posibilidad de hacer bien las cosas a pesar de las adversidades, en honor se lo ganó Carmen 
lugar de buscar razones para disculparse o no hacerlo; no se Aidé de la Fuente Casas.
contagia del pesimismo de otros, al contrario, crea una línea de La ceremonia continuó 
optimismo en torno a él; sabe mostrar al alumno la belleza y el con la entrega de las 
poder de los ideales; dialoga con sus colegas y pide consejos c o n s t a n c i a s  a  l o s  
cuando tiene problemas con sus alumnos, ser profesor es maestros tutores, el  
aprender constantemente con los alumnos y colegas que vivieron mensaje del maestro 
situaciones semejantes; un buen profesor consigue que todos Pérez Ontiveros, lo mismo 
aprendan lo que tienen que aprender, que cada uno aprenda que  de l  P res i den te  
cuando esté listo para ello y que todos sean felices al aprender; M u n i c i p a l ,  D a n i e l  
tiene expectativas positivas sobre sus alumnos, se ha demostrado González.
que los alumnos fracasan cuando su profesor da por hecho que va El evento finalizó con 
a fracasar, no se les culpa por el fracaso, sino porque predisponen la participación artística 
y perturban a los alumnos, entiende que la indisciplina comienza del Club de Danza y del 
cuando el alumno deja de aprender; no ve a los padres como Club de Música de la 
adversarios sino como aliados y colaboradores; los exhorto a escuela Normal; y la 
poner en práctica estos preceptos y a definir el perfil de egreso del ejecución por parte de los 
buen profesor; y sobre todo, cumpliendo esta formación y g r a d u a n d o s  d e  l a  
profesionalización con cerebro, con corazón y con voluntad. tradicional marcha Leven 
Felicidades”. Anclas y el vals Sobre las 

El evento inició minutos después de las 15:00 horas en el Olas.
Casino del Club de Leones con los honores a nuestros símbolos 

Mtro. Gustavo García Ríos, Director 
de la Normal “Pablo Livas”.
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Raúl Mireles gana los comicios municipales
nuestro puño diciendo: ganamos, ganamos...” continuó: “voy a 
trabajar incansablemente para bajar más recursos para Sabinas 
Hidalgo, voy a dar mi corazón, mi cuerpo, mi ser, por la justicia 
social, por todos ustedes, por mi sueño de servir a la gente... me la 
voy a partir, me la voy a partir señores...”, siendo interrumpida por 
los aplausoss.

La multitud los esperaba prácticamente desde el cierre de las 
casillas a las 18:00 horas, el entusiasmo comenzó a invadir el 
ambiente al ver en una pantalla montada para la ocasión cómo se 
iban publicando los resultados de cada una de las casillas, de las 
cuales la totalidad de las ubicadas en la cabecera municipal fueron 
ganadas por el abanderado tricolor; mientras que las que ganó 
Abel González, de Acción Nacional fueron la 1747, con un conteo 
de 7 contra 5; la 1749 de Garza Ayala se decidió por 252 a 103; la 
1750 localizada en El Ebano por 23 a 21; y la 1751 de Buenavista 
por 42 a 39.

Los números finales indican 9,935 sufragios en favor de Raúl 
Mireles Garza, que representan el 59.6% de los votos emitidos, 
superando los 9,291 y 58.14% de Daniel González hace 3 años; el 
candidato del Partido Acción Nacional, Abel González Morton. fue 
favorecido por 5,474 votantes para obtener el 32.9% de los 

l término de una jornada tranquila, sin incidentes de sufragios; muy atrás quedaron los demás candidatos, Eloy Treviño 
gravedad, Raúl Mario Mireles Garza, candidato de la Flores, del Partido del Trabajo se quedó con 524 sufragios (3.2%); 
Coalición Juntos por Nuevo León, se alzó con la victoria en A Elsa Solís de Nueva Alianza consiguió 396 votos (2.4%); y Leonel 

la elección de presidente municipal de Sabinas Hidalgo, Nuevo Guzmán dejó a su partido, el PRD, como el máximo perdedor de la 
León. contienda al perder la regiduría que actualmente ostentan 

Raúl Mario Mireles Garza agradeció a sus seguidores y su recibiendo apenas 54 sufragios o el 0.3%; mientras que 277 
equipo el apoyo recibido esa misma noche, al conocerse el boletas fueron anuladas, lo que representó el 1.7% de los 16,660 
resultado de los comicios donde obtuvo el triunfo en la elección electores que acudieron a las urnas.
para presidente municipal. Martha de los Santos se queda con el Distrito XXI

El ahora alcalde electo le dio las gracias a su equipo de trabajo, Martha de los Santos, de la Coalición Unidos por Nuevo León, 
a su esposa Imelda y a sus hijos, a sus hermanos, a su madre, es la  ganadora del Distrito XXI local, triunfando ampliamente en su 
sobrinos y familia en general; lo mismo agradeció a cada familia natal Sabinas Hidalgo, municipio que representa la mitad de 
que le abrió las puertas de su casa, pero sobre todo, destacó el votantes de su distrito, aunque sufrió un revés en Lampazos de 
respaldo y la guía recibida de exalcaldes ahí presentes, como Eloy Naranjo y Anáhuac, municipios que conforman el distrito junto a 
Treviño Rodríguez y Julio Sánchez Garza; así como del ex Bustamante, Villaldama y Vallecillo.
diputado Santos Noé Rodríguez Garza. Por su parte, Martha de los Santos recibió 17,174 votos, el 

Al mismo tiempo se puso a las órdenes del pueblo, al que 49.7% de la votación del Distrito XXI; le siguió Fernando González 
aseguró pertenecer y en el cual permanecerá, pues no piensa Viejo, de Acción Nacional con 13,857 sufragios, obtenidos 
preparar maletas para marcharse; asimismo prometió seguir principalmente en Anáhuac, Lampazos y Bustamante, 
siendo la misma persona que siempre con el argumento de que ya quedándose con el 40.1% de los votos.
tiene 50 años y no va a cambiar, agregó: “voy a demostrarles con Se desarrollan las elecciones con incidentes menores
esta oportunidad que ustedes me están dando, que mi idea es La queja generalizada, una vez más, es el retraso en la 
servir al pueblo y acepto el reto”. apertura de las casillas, donde pudimos constatar que en algunas 

Finalizó su mensaje: “tal vez mi corazón es muy pequeño, pero de ellas la gente tuvo que esperar hasta las 10:00 de la mañana 
estoy seguro que aquí... aquí... aquí caben todos”; frase que para emitir su sufragio.
arrancó una gran ovación de las más de mil personas que Otro incidente se presentó en la casilla de la sección 1731, 
abarrotaron la calle Bernardo Reyes entre Carretera Nacional y donde una persona votó en los comicios locales, pero cuando se 
Galeana. dispuso a emitir su voto federal, los funcionarios de casilla se 

Martha de los Santos percataron que pertenecía a la 
también ganó su contienda sección 1732, por lo que los 
electoral como diputada local representantes de los partidos 
por el Distrito XXI, y al hacer uso acordaron que no podían anularse 
del micrófono dio las gracias a los votos pues se violaría su 
s u s  v o t a n t e s :  “ q u i e r o  secrecía, y al ser un incidente 
agradecerles infinitamente la menor no podría anularse la 
confianza que depositaron en casilla, por lo que permitieron esos 
una servidora, porque también sufragios pero el incidente 
ganamos”; siendo recibida con quedará registrado en las actas; 
aplausos, porras y el grito de “Te los funcionarios se comunicaron 
q u e r e m o s  M a r t h a ,  t e  con sus homólogos de la casilla 
queremos”. federal de la sección 1732 para 

Agregó que está cumpliendo que aceptaran la votación de la 
su sueño de servir a la persona involucrada.
comunidad con las siguientes Carlos A. Ábrego 
palabras: “ese sueño ya se me Hernández
hizo realidad, y vamos a levantar 

Abordan el tema del cambio climático en el Consejo de la Historia
l Consejo de la Historia y la conocer varias noticias relevantes 
Cultura Sabinas Hidalgo no con respecto a la organización; Esolamente se preocupa del entre ellas informó de la presencia 

pasado de nuestro municipio y la del municipio de  Sabinas Hidalgo 
región, sino también del presente en el Ciclo Café con Historia, del 
y del futuro, siendo el cuidado del Museo de Historia Mexicana de 
medio ambiente una de sus Monterrey; una noticia que arrancó 
principales preocupaciones. los aplausos de los presentes fue el 

Por tal motivo, fue invitado por hecho de que el sitio de Internet del 
la directiva de la organización, el Consejo ya sea referenciado como 
Dr. Arturo Jiménez Guzmán, del bibliografía para la investigación 
Laboratorio de Mastozoología “Dr. histórica.
Bernardo Villa Ramírez”, de la También comunicó sobre el 
Facultad de Ciencias Biológicas avance de las dos estatuas, de 
de la Universidad Autónoma de Ignacio de Maya y de Francisco de la 
Nuevo León, para dar una charla Calancha, que se están realizando y 
denominada “El Cambio Climático serán colocadas en la Carretera 
y su influencia en la Flora y Fauna” Nacional; asimismo de las gestiones 
el pasado domingo 28 de junio. para conseguir una tercera estatua, 

La conferencia fue recibida la cual estaría dedicada a la mujer 
por gran interés por los miembros del Consejo, pues nos brinda sabinense, tomando como modelo a la diosa Minerva, Diosa de la 
mayores argumentos para combatir las malas prácticas que sólo Sabiduría.
provocan daño a la ecología, a la vez que brindó ideas para un Finalmente dejó entrever la posibilidad de emitir el video en 
mejor aprovechamiento de los recursos no renovables. vivo de las sesiones del Consejo a través del Internet, ya que la 

Su intervención completa, así como la presentación tecnología existe y está al alcance, únicamente faltará adecuarla 
proyectada en la sala audiovisual de la Preparatoria No. 5 de la para conseguirlo.
UANL, puede ser escuchada y vista desde el sitio web del Consejo, Posteriormente se dio paso a la interesante charla del Dr. 
por lo que sería redundante lo que podamos expresar de ella, pero Arturo Jiménez, para terminar con la invitación a la siguiente 
los invitamos a escuchar completa la charla. reunión a efectuarse el domingo 26 de julio, en hora y lugar por 

Durante la misma sesión, el presidente del Consejo, Lic. confirmar.
Héctor Jaime Treviño Villarreal, quien fue acompañado por la Carlos A. Ábrego Hernández
Secretaria del mismo, Profra. Graciela Santos Buentello, dio a 
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Raúl Mireles gana los comicios municipales
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Presentan examen de selección para ingresar a la UANL Reiteran su amor a la escuela durante 50 años
Academia Comercial Sabinas en 
conocido restaurant convocados por los 
ex graduados hace 50 años: Alicia 
García de Guadiana, Lucía Esquivel de 
Sanmiguel, Gloria Guadalupe Santos 
Buentello y Juan Ángel Reyna quien 
simbolizó la ocasión precisamente con 
una estrella y una moneda de 50 
centavos de ese tiempo en el centro.

María de Jesús Liuskos añoró los 
valores inculcados por su director Profr. 
Raúl Garza Garza sobre todo la 
disciplina añadiendo que si existieran 
m u c h o s  m e n t o r e s  c o n  s u s  
características, otro sería el panorama 
de este México, de este estado y 
obviamente de este pueblo tan lindo y 
querido Sabinas Hidalgo, Nuevo León.

La alegría de saludarse con cortesía 
y respeto y los clásicos destellos 
juveniles como lo hacían en las aulas se 
disfrutó en grande, compartiendo el pan 
y sal y con anterioridad con mucha 
atención se escuchó el mensaje de la 
Sra. Alicia García de Guadiana y la parte 

or amor se han creado los Y no solo una pieza musical o una histórica corrió a cargo del maestro 
hombres en la faz de tierra, por poesía se pueden hacer por amor, hay Salvador Garza Inocencio los cuales 
amor hay quien haya querido infinidad de actividades fructíferas y P compar t imos  in teg ramente  en  

regalar una estrella, por amor Rafael placenteras. www.sabinashidalgo.net.
Solana ser inspiró para componer esta Por amor a su escuela se reunió el Ramón Ábrego Vázquez
hermosa balada. 13 de junio la primera generación de la 

Licenciaturas en Derecho y Criminología en el caso de 

FACDYC; y las licenciaturas en Contaduría Pública, 

Administración y Tecnologías de la Información en 

FACPYA.

Los aspirantes recibirán sus resultados en el próximo 

mes de julio, ya que el 21 de ese mismo mes deberán asistir 

al obligatorio Curso de Inducción en las instalaciones del 

Aula Audiovisual de la Preparatoria No. 5.

Carlos A. Ábrego Hernández

erca de ciento veinte estudiantes presentaron su 

examen de selección a primer ingreso para las 

Facultades de Derecho y Contaduría del Campus C
Sabinas de la Universidad Autónoma de Nuevo León.

El sábado 20 de junio por la mañana, los jóvenes 

acudieron a cumplir con este trámite con la esperanza de 

alcanzar un lugar en alguna de las cinco carreras que estas 

dos instituciones ofrecen en nuestra ciudad, de las setenta 

opciones que oferta la Universidad, como lo son las 
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Se gradúan de preescolar en el Instituto San Eugenio
iecisiete pequeñitos del Instituto San Eugenio concluyeron recuento de todas las actividades académicas, deportivas, 
exitosamente su educación preescolar, y por tal motivo artísticas y recreativas que realizaron; enfatizando en la Drecibieron la papelería que lo avala el pasado lunes 29 de convivencia con sus compañeros: “en su diario convivir cultivaron 

junio. amistades que tal vez duren toda la vida”.
La ceremonia llevada a cabo en el Teatro Municipal fue Reconoció el trabajo docente del personal de la institución y 

presidida por el Lic. Luis César González Collins, Presidente del terminó agradeciendo la confianza depositada por los padres de 
Consejo Directivo del Instituto; Lic. Faride de la Garza de familia en el Instituto cuya misión es Educar para la vida, 
González, Directora de la institución; Profra. Silvia Leticia concluyendo: “con una meta que es el ideal humano, el logro de la 
Rodríguez, en representación del Lic. Daniel Omar González, felicidad”.
presidente municipal; Profra. Ma. Amparo Guadalupe Hernández Sergio Alexis Garza del Toro y María Fernanda Vázquez Alanís 
Meléndez, Inspectora de Preescolar de la Zona Escolar No. 48; pronunciaron un mensaje de despedida a nombre de los 
Sra. Aracely Morales de González, Presidenta de la Sociedad de graduandos, el primero en inglés y María Fernanda en español.
Padres de Familia; y la Profra. Laura Irasema Mercado Frías, A continuación se entonó el Canto a Nuevo León y la 
asesora técnica de la Zona 48. ceremonia terminó con la participación artística de los pequeñines 

El acto inició con la presentación de los graduandos: Daniel cantando una canción de despedida a su jardín de niños.
Alarcón Sánchez, Melanie Ancira González, Rodrigo de los Reyes Carlos A. Ábrego Hernández
Lárraga, Sergio Alexis Garza del Toro, Alina Garza Hernández, 
Juan Antonio González Garza, Óscar Jabes Guerra Morales, 
Daniel Pérez Morales, Alondra Morales Villarreal, Alejandro Páez 
Lozano, Ángel Omar Pérez Zapata, Ricardo Salinas González, 
Rogelio Adrián Salinas Rosette, Luisa María Serna Durán, Deea 
Isabel Serna Jasso, María Fernanda Vázquez Alanís y Dámaris 
Damné Vázquez Llanes.

Posteriormente se efectuó el cambio de escoltas, juramento a 
la bandera entonación del Himno Nacional, la Promesa Estudiantil.

A continuación la profesora Ma. Amparo Guadalupe 
Hernández dirigió un mensaje.

El evento continuó con la entrega de la documentación a los 
graduandos, presentados por Ms. Laura Gutiérrez Álvarez; la toma 
de protesta y un mensaje de despedida de parte del alumno de 
segundo grado Santiago Guerrero Solórzano.

La Lic. Faride de la Garza hizo uso de la palabra, haciendo un 

Terminan su educación primaria
retos, pero siéntanse tranquilos, ya que estos son graduales y 
ustedes están ya listos para librar con éxito su primer batalla”.

Finalizó su mensaje agradeciendo y felicitando a sus 
maestros, a la mesa directiva, a los padres de familia por la 
labor desarrollada en favor de los niños.

La Lic. María Magdalena González Arritola, Directora del 
nivel primaria, dirigió un discurso en el cual destacó el trabajo 
y los logros conseguidos por los graduandos, a quienes 
felicitó y les aseguró que llevaban todos los conocimientos 
necesarios para hacer un gran papel en la escuela 
secundaria.

Asimismo dio a conocer algunos de los hechos 
sobresalientes conseguidos por estudiantes del nivel primaria 
del Instituto, como lo es el primer lugar de Valeria Josefina 
Garza en la Olimpiada del Conocimiento a nivel municipio, por 
lo que representó a Sabinas Hidalgo en la competencia 
estatal; también destacó los logros en lo musical en la 
competencia del Himno Nacional; y en lo deportivo, el Instituto 
aportó a cuatro elementos al equipo que representó a Nuevo 
León en la Olimpiada Nacional 2009.

También hizo uso de la palabra el niño Sergio Chapa La vida es como un viaje, cada que llegas a una estación está 
Chapa, quien a nombre de los alumnos de primaria, dirigió un listo tu boleto para el siguiente destino”, de esta manera inició 
mensaje de despedida a sus compañeros graduandos, y en su intervención la Lic. Faride de la Garza de González, “
representación de éstos, Valeria Josefina Garza agradeció la directora del Instituto San Eugenio, durante la ceremonia de 
educación recibida durante los últimos seis años.graduación de la generación 2003-2009 de nivel primaria.

Muchas felicidades a Andrea Flores Sánchez, Carlos Andrés Agregó que para ella es muy significativo despedir a esta 
Garza Acevedo, Valeria Josefina Garza Cantú, Raúl Rodrigo quinta generación de nivel primaria dentro del marco del décimo 
González Acevedo, José Martín González Alanís, Priscila Morales aniversario de la institución.
García, José Iván Valero Morales Yulissa Villarreal Montemayor Se refirió al paso de la etapa de niños que han vivido hasta 
por culminar una etapa más en su formación escolar, que ahora los ahora, hacia la adolescencia que comenzarán a vivir durante la 
lleva a iniciar su educación secundaria.secundaria: “hoy dejan atrás sus sueños infantiles para dar paso a 

Carlos A. Ábrego Hernándezsus anhelos de adolescentes, la secundaria les presentará nuevos 

Estadísticas del torneo sabatino de softbol “Pedro Gámez Ricardo Villarreal Yankees .522
Sánchez”, hasta la décima fecha, disputada el 27 de junio. Antonio Garza H. Piratas .520

Standing Jonrones
Equipo JG JP J.D. Ptje. Nombre Equipo HR
Libres 8 1 -- .889 Ricardo Villarreal Yankees 8
Rayos 6 2 1.5 .750 Lauro Treviño Rayos 8
CNC 5 3 2.5 .625 Édgar Castellanos A. Libres 8
Yankees de Villaldama 4 5 4.0 .444 Marcos González Rayos 8
Piratas 3 6 5.0 .333 Rodrigo Chapa E. Libres 7
Astros 2 6 5.5 .250 Delfino Camacho Yankees 7
Cárdenas Trucking 2 7 6.0 .222 Iván Buentello Contreras Cárdenas Trucking 7

Amaniel Sánchez Viejo Libres 6Pitcheo
Javier García Ibarra Libres 6Nombre Equipo JG JP Ptje.
Carlos Villarreal Yankees 5Amaniel Sánchez Viejo Libres 6 0 1.000

Robos de baseRoel Garza Caballero CNC 2 0 1.000
Leonardo Guevara Rayos 2 0 1.000 Nombre Equipo Robos
Elías Jasso Páez Rayos 4 1   .800 Iván Buentello Contreras Cárdenas Trucking 3
Milton Cruz Yankees3 1   .750 Rubén Guardiola Yankees 3
Catarino García Libres 1 1   .500 Rogelio Gutiérrez Cárdenas Trucking 2
Rito Amaro Barbosa CNC 1 1   .500 Abelardo Chávez Astros 2

José Lino Rentería R. CNC 2Bateo Individual
Antonio Garza H. Piratas 2Nombre Equipo Ptje.
Magdaleno García Ibarra CNC 1Iván Buentello Contreras Cárdenas Trucking .739
Fernando Sánchez CNC 1Lauro Treviño Rayos .704
Amancio Torres Rayos 1Rodrigo Chapa E. Libres .621
Esteban Treviño Botello CNC 1Édgar Omar Sánchez O. CNC .609

Fco. Javier Chapa R. CNC .588
Édgar Omar Sánchez Obregón.Raciel Salinas Cárdenas Trucking .542

Milton Cruz Yankees .536
Carlos Villarreal Yankees .529

Estadísticas del torneo sabatino de softbol “Club Amigos”, hasta la Martín Fuentes H. Bur. "A" 13 7 .538
jornada del 14 de junio. Marco Antonio González Amigos 13 7 .538

Édgar Castellanos Amaro Bur. "A" 15 8 .533Standing
Roberto Cárdenas P. Tigres 15 8 .533Equipo JG JP J.D. Ptje.
José Antonio Sánchez C. V.I.P.s 17 9 .529Amigos 5 0 -- 1.000

Tigres 4 1 1.0 .800
Burócratas "A" 4 1 1.0 .800
V.I.P.s 100% Guapos 4 2 1.5 .667

JonronesChikis 3 3 2.5 .500
Nombre Equipo HRSección 50 2 4 3.5 .333
Damián Garza Acevedo Burócratas "A" 4Burócratas "B" 1 4 4.0 .200
Marco Antonio González Amigos 3Tremendos 1 4 4.0 .200
Édgar Catellanos Amaro Burócratas "A" 3Diablos 0 5 5.0 .000
Javier González Burócratas "A" 3
Víctor Hugo Chávez Burócratas "A" 3
Juan Manuel Siller Rdz. Tigres 2

Pitcheo José Rodríguez G. Tigres 2
Nombre Equipo    JJ JG JP Ptje. Eduardo Garza Ibarra Tigres 2
Jesús Sánchez VIPs     4 3 1 .750 Rodrigo Chapa Escamilla Burócratas "A" 2
Nabor Soto P. Secc 50     5 2 3 .400 José Antonio Sánchez C. V.I.P.s 100% Guapos 2
Juan Martínez Chikis     3 1 2 .333
Jacinto Soria Tremendos3 1 2 .333

Robos de base
Nombre Equipo Robos

Bateo Individual Juan Luis Rivera A. Tremendos 7
Nombre Equipo VB H Ptje. Édgar Castellanos Amaro Burócratas "A" 4
Eduardo Garza Ibarra Tigres 18 12 .667 José Luis López G. Amigos 3
Rito Amaro Barbosa Tigres 15 10 .667 Jesús Mario Martínez Burócratas "B" 3
Dante Perrone Ancira Secc 50 13 8 .615
David García Ibarra Chikis 12 7 .583 Porfirio Martínez Vázquez.
Édgar Lozano García Chikis 23 13 .565

Estadísticas del torneo Club Amigos

Estadísticas del torneo Pedro Gámez
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Se gradúan de preescolar en el Instituto San Eugenio
iecisiete pequeñitos del Instituto San Eugenio concluyeron recuento de todas las actividades académicas, deportivas, 
exitosamente su educación preescolar, y por tal motivo artísticas y recreativas que realizaron; enfatizando en la Drecibieron la papelería que lo avala el pasado lunes 29 de convivencia con sus compañeros: “en su diario convivir cultivaron 

junio. amistades que tal vez duren toda la vida”.
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presidida por el Lic. Luis César González Collins, Presidente del terminó agradeciendo la confianza depositada por los padres de 
Consejo Directivo del Instituto; Lic. Faride de la Garza de familia en el Instituto cuya misión es Educar para la vida, 
González, Directora de la institución; Profra. Silvia Leticia concluyendo: “con una meta que es el ideal humano, el logro de la 
Rodríguez, en representación del Lic. Daniel Omar González, felicidad”.
presidente municipal; Profra. Ma. Amparo Guadalupe Hernández Sergio Alexis Garza del Toro y María Fernanda Vázquez Alanís 
Meléndez, Inspectora de Preescolar de la Zona Escolar No. 48; pronunciaron un mensaje de despedida a nombre de los 
Sra. Aracely Morales de González, Presidenta de la Sociedad de graduandos, el primero en inglés y María Fernanda en español.
Padres de Familia; y la Profra. Laura Irasema Mercado Frías, A continuación se entonó el Canto a Nuevo León y la 
asesora técnica de la Zona 48. ceremonia terminó con la participación artística de los pequeñines 

El acto inició con la presentación de los graduandos: Daniel cantando una canción de despedida a su jardín de niños.
Alarcón Sánchez, Melanie Ancira González, Rodrigo de los Reyes Carlos A. Ábrego Hernández
Lárraga, Sergio Alexis Garza del Toro, Alina Garza Hernández, 
Juan Antonio González Garza, Óscar Jabes Guerra Morales, 
Daniel Pérez Morales, Alondra Morales Villarreal, Alejandro Páez 
Lozano, Ángel Omar Pérez Zapata, Ricardo Salinas González, 
Rogelio Adrián Salinas Rosette, Luisa María Serna Durán, Deea 
Isabel Serna Jasso, María Fernanda Vázquez Alanís y Dámaris 
Damné Vázquez Llanes.

Posteriormente se efectuó el cambio de escoltas, juramento a 
la bandera entonación del Himno Nacional, la Promesa Estudiantil.

A continuación la profesora Ma. Amparo Guadalupe 
Hernández dirigió un mensaje.

El evento continuó con la entrega de la documentación a los 
graduandos, presentados por Ms. Laura Gutiérrez Álvarez; la toma 
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La Lic. Faride de la Garza hizo uso de la palabra, haciendo un 

Terminan su educación primaria
retos, pero siéntanse tranquilos, ya que estos son graduales y 
ustedes están ya listos para librar con éxito su primer batalla”.
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Carlos A. Ábrego Hernándezsus anhelos de adolescentes, la secundaria les presentará nuevos 

Estadísticas del torneo sabatino de softbol “Pedro Gámez Ricardo Villarreal Yankees .522
Sánchez”, hasta la décima fecha, disputada el 27 de junio. Antonio Garza H. Piratas .520
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Milton Cruz Yankees .536
Carlos Villarreal Yankees .529

Estadísticas del torneo sabatino de softbol “Club Amigos”, hasta la Martín Fuentes H. Bur. "A" 13 7 .538
jornada del 14 de junio. Marco Antonio González Amigos 13 7 .538
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penas con 13 años de edad y el lugar y obtener su segunda medalla de 
espigado atleta Mario Alberto Oro, la de plata fue para el también AL o z a n o  F l o r e s  p u e d e  s e r  sabinense Alan Melchor Chapa Santos 

considerado hoy como uno de los más con un registro de 45.61; y el tercero para 
grandes deportistas de la historia de el yucateco David Emmanuel Novelo 
Sabinas Hidalgo, tras alcanzar dos Couoh con 44.34.
medallas de Oro en la Olimpiada Nacional Los papás del joven, Mario Alberto 
2009 celebrada en Hermosillo Sonora. Lozano Sandoval y Mireyra Flores, y su 

La aventura comenzó el viernes 29 de hermano Héctor Alexis, festejaron en 
mayo, cuando a Mario le tocó entrar en grande esa conquista histórica, donde 
acción en la prueba de lanzamiento de compitió contra lo mejor de toda la 
bala, esto en la categoría Infantil Mayor República Mexicana.
para nacidos en 1995-1996. A las 6 de la Exitosa ha sido la carrera deportiva de 
tarde arrancó la competencia donde nos Mario Alberto, quien es producto natural 
relató los 6 intentos que tuvo, abrió con un de la Escuela de Atletismo de Sabinas 
tiro de 14.39 metros, después 12.26, siguió Hidalgo cuyo entrenador es Erick Treviño, 
con 13.40. quien lo acompañó a esta Olimpiada 

Y en el cuarto impulso fue donde Nacional que como vemos tuvo 
estableció su mejor marca y que a la postre resultados Formidables.
le daría el metal dorado al lanzar la bala a Recordamos como en la Olimpiada 
16.36 metros, luego vino un tiro de faul y cerró con 14.24. Nuevo León 2008, Lozano Flores le dio a Sabinas Hidalgo dos 

En la Bala, el segundo sitio fue para el atleta de Villa de metales de Oro al ganar las pruebas de disco y jabalina, ocupando 
Santiago Nuevo León, Sergio Vallejo con marca de 15.32 metros y el tercero en la bala.
el metal de bronce fue para el atleta sabinense Alan Melchor Enhorabuena para la Familia Lozano Flores, quienes en 
Chapa Santos con registro de 15.18 metros. principio agradecieron a Dios toda la ayuda que le dio a Mario 

Pocas veces se ha dado que Nuevo León haga logrado el 1,2 y Alberto, quien a su vez expresó estar muy contento por el total 
3 en esta prueba y finalmente se estableció este hecho con el sitio apoyo recibido por parte de sus padres y del alcalde de Sabinas, 
de honor para Mario Alberto Lozano Flores. Lic. Daniel Omar González Garza, con el apoyo para la Escuela de 

Al filo de las 5:20 de la tarde del 1 de junio, Mario se apareció en Atletismo que como vemos ha dado magníficos resultados, 
la prueba de Disco, tirando primero 40.98, luego 37.28, enseguida resaltando el trabajo del entrenador Erick Treviño quien ha sabido 
43.89, continuando con 40.86, después 33.33 y cerró con su mejor llevar muy bien el proceso de este brillante atleta.
disparo que fue de 46.92 metros para apoderarse del primerísimo Mario A. Hernández C.

Mario Alberto Lozano: doble medallista de oro en ON Vanessa

Cumplió XV años el 2 de junio, siendo festejada el 
día 6 del mismo mes en la Quinta “Lerma”.
La felicitan sus padres Verónica M. Castellanos de 
Escamilla y Rogelio Escamilla Garza; así como sus 
hermanitos Rogelio y Ana Sofía.
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Alexa Giovana Cindy Denisse

El 31 de mayo festejó sus XV Años la Srita. Alexa Giovana 
Coronado Garza, sus padres el Sr. Alejandro Coronado Ruiz y Sra. 
Adriana Mónica Garza de Coronado ofrecieron una misa de Acción 
de Gracias en la iglesia Sagrada Familia de San Nicolás de los 
Garza para posteriormente hacer una bonita recepción en el Salón 
de eventos Blanc de la ciudad de Monterrey, N. L.
Su abuelos paternos son el Sr. Asunción Coronado Villanueva y 
Sra. Alejandra Ruiz de Coronado (†); abuelos maternos: Sr. 
Salvador Garza Inocencio y Sra. Maricruz Flores de Garza.

La Srita Cindy Montemayor Garza terminó sus estudios de High 
School por lo que festejó su graduación el 4 de junio del 
presente año en el Veteran's Stadium de Houston, Texas.
Su padres son el Sr. Sixto Montemayor Vela y Sra. Karina 
Maricruz Garza de Montemayor; abuelos paternos: Sr. Santana 
Montemayor (†) y Sra. Juventina Vela Vda. de Montemayor; 
abuelos maternos: Sr. Salvador Garza Inocencio y Sra. 
Maricruz Flores de Garza.

Los pesca en El Azulejo y el ancla en 1992
o hace mucho, allá por junio del 92, los oían. Pero volvían a gritarles una y otra vez que se salieran. Y 
cuando el sol cae a plomo, el grupo no hubo más remedio que empezar a remar. (La lanchita de fibra Nde pescadores deportivos, unos más de vidrio no traía motor).

amantes de la pesca que otros, salieron una Recogieron todos los “riles” y empezaron a remar y a remar a 
mañana: Horacio Cavazos Botello, Mario toda marcha. Como a los 150 metros, Horacio le dice a Mario:
Guadiana Treviño, Efraín Pérez Cardel, -Mario, rémale, no me la dejes solo.
Yamil Pérez Martínez, Salvador Liuskos A lo que Mario contestó inmediatamente:
Jiménez, Vicente Rizzi González, José Luis -Si vengo remando más que tú y a mi se me hace que no 
Guzmán Villarreal, José Luis Viejo González vienes remando.
y Nicasio Escamilla (hijo). Y así continuaron recriminándose el uno al otro, eso si, 

Iban a pescar por tres días (viernes, sábado y domingo), al seguían remando con un gran esfuerzo y ahínco, hasta que por 
Rancho “Del Azulejo”, que es todo un paraíso, con todos los fin, llegaron a la ansiada orilla, sin fuerzas y exhaustos, se 
servicios y cerca de Piedras Negras, Coahuila. (El tendieron en la vil tierra a descansar.
norteamericano Harper, pidió ser sepultado ahí, y allí yacen sus Al poco rato les ayudaron a sacar la lancha del agua y 
restos, él construyó y dio vida a las instalaciones. Posteriormente ¡vóitelas! un tremendo block de 8 pulgadas de los antiguos, de 30 
le vendió a Don Luis González Garza y luego lo cedió a sus hijos: kilogramos de peso, hecho con arena y cascajo del río, con 
Luis y Leopoldo González González, que son los actuales bastante cemento y casi sin agujeros, venía atado a un cordel y 
dueños). hacía las funciones de “ancla” improvisada. Y eso era lo que no los 

En el último día de pesca, (el domingo), ya casi todos los dejaba avanzar y casi cada remazo era en vano. Por la gritería de 
pescadores estaban listos para emprender la retirada, Horacio y sus compañeros de que se salieran lo apuraron y ni se acordaron 
Mario andaban “sobres”, rilazo y rilazo y uno que otro remazo, allá de “levar anclas” y se la trajeron arrastrando o nadando. (A 
en el donde de la presa como a unos 300 metros por el lado sur, cualquiera le pesa).
tercos a tratar de cobrar una pieza más, el lugar no era para Salen sobrando las palabras, para expresar cómo se burlaron 
menos y había que lograrlo, porque a lo que iban, iban, no faltaba sus compañeros de ellos por tal motivo, y así continuaron de 
más. seguro hasta llegar a Sabinas Hidalgo y no se duda que todavía lo 

Pero sus compañeros gritaban hasta desgañitarse que se sigan haciendo. ¡Ah, raza!
salieran, porque ya querían regresarse, se hacían como que no  Benito López Valadez

on autorización del buen amigo Horacio Roberto Cavazos Óscar Ruiz, su hermano Aléctor; y por supuesto, Horacio, con el 
Flores publicamos la foto de hoy, donde aparece su apoyo de su padre Don Eleazar Cavazos.Chermano Óscar acompañado del ídolo del pueblo, Pedro Óscar Q.E.P.D., al momento de captar la gráfica, se 

Infante. encontraba laborando en el Aeropuerto Del Norte como gerente 
El verdadero “Tarzán”, como lo llama él, fue de los de la compañía American Airlines.

sabinenses pioneros del basquetbol al lado de Enrique Chapa, 

Óscar “El Tarzán” Cavazos con Pedro Infante en 1956
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en el donde de la presa como a unos 300 metros por el lado sur, cualquiera le pesa).
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sabinenses pioneros del basquetbol al lado de Enrique Chapa, 
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Hotel México
Aquí mismo formo sus primeras uniones de 

trabajadores Don Andrés Vázquez (+)( Ex-Líder 
, del sindicato de obreros C.T.M.) quien fue 
contratado en un principio como mesero del 
restaurante.(Gremio de meseros de esos 
tiempos: Ramiro Gámez, Juan Ríos , Oscar 
Valdez, César Triana, Beto, José y Ramiro 
Mercado, Carlos Garza, Rodolfo Buentello entre 
otros).

Al pasar al interior del Hotel, en la planta baja un restaurante y 
bajo las escaleras, la administración del hotel, y la venta de los 
boletos para abordar los transportes de pasajeros locales que 
desearan ir a Laredo o Monterrey. Seis habitaciones estaban listas 
para ser reservadas en la planta alta. Las habitaciones sin baño 
pues solo se contaba con uno solo, comunitario para los inquilinos.

Los servicios de hotel solo existieron hasta 1962 la 
construcción siguió existiendo pero ocupada  de otra forma 
...como frutería , tienda de abarrotes o en un tiempo un fabricante 
de quesos (CHICHOTLA) ahí se instaló. una persona de nombre 
Guillermo Menchaca que  algún tiempo arreglo motores y en la 
parte trasera impartía clases de karate, . Al final hasta una farmacia 
con su consultorio donde el Dr. Omar González (†) lo atendía luego 

Eres como una espinita, que se me ha clavado, aquí en mi se mudó a la esquina de Guadalupe Morales y La Carretera.
corazón. (Canción Popular) 1954 Afuera ya  empieza a escucharse el bullicio ... de la gente 

on balcón a la calle y tres arcos adornando su fachada buena que sale por las mañanas a barrer y regar las banquetas , 
superior... El Hotel México sucumbió al progreso y fue mientras adentro...un grillo canta por el rincón de un cuarto del Cdestruido en 1990... la modernidad lo demolió. hotel … una luz tenue entra a través de la ventana norte, que da al 

Localizado en el 620 Norte de Carretera Nacional. Hoy día es balcón... es el cándido amanecer de un nuevo día ... Adiós Hotel 
otro tipo de negocio lo que ocupa el terreno, pero en los inicios de la México te quedaste clavado en el recuerdo de los que te 
carretera, existía la demanda de cuartos-habitación para conocimos...
hospedarse, turistas en transito o de visita al poblado. Suave que me estas matando...

Paresia un edificio que se encontraba fuera de lugar, con que estas acabando con mi juventud
“vestigios” o “rescoldos” afrancesados... cuyas características se Francisco J. Echazarreta
asemejaban a la vieja Louisiana y su Río Missisipi.

Parada oficial de los autobuses Frontera. que circulaban en el 
transito Laredo-Monterrey....Monterrey-Laredo .tan pronto se 
paraba una unidad de transporte de la línea, los sonidos musicales 
de Don Juan Moreno y su  violín y un bajo-sexto del Sr. Perales que 
lo acompañaba se dejaban escuchar.

Una mosca parada en la pared, en la pared, en la pared.
Una mosca, una mosca, una mosca vestida de mujer.

Para ambientar a los pasajeros que bajaban a tomar algo al 
restaurante del hotel...este dueto se la pasaban de un lado a otro, 
pues enfrente se estacionaban los Flecha Roja, otra línea de 
autobuses cuyo lema era “Primero muerto que llegar tarde” estos 
se acomodaban frente a una fonda restaurante que manejaba el 
Sr. Porfirio Elizondo E. mas otro hotel en la esquina de la calle 
Regules y la Carretera Nacional, en franca competencia, también 
ya desaparecido, el Hotel Royal  fundado por el profesor Amado 
Villarreal (1936).

Don Enrique Serna Rodríguez era el dueño del cuarto de 
manzana hasta la esquina de Luis T. Míreles y Carretera...Don 
Enrique es al que se le ocurre el de construir el Hotel, inicia la 
construcción levantando las columnas y soleras (1937)Luego Don 
Inés Guajardo quien se asocia con Don Luis González G. 
permutan y terminan la construcción, la cual es inaugurada hacia 
1939.

Se  arremolinaban vendedores alrededor del autobús 
ofreciendo.... limpiador de zapatos (Boleros),paletas heladas 
,chicles , sodas heladas...

“GIB MI UAN KORA”
GIVE ME ONE QUARTER
Esta frase era común entre los niños descalzos, que al 

distinguir un turista norteamericano, pedían una “peseta” de dollar 
(25cvs.). El administrador del Hotel les tenia prohibido que se 
subieran a las unidades para no molestar al viajero o por que se 
podría “perder” algo.
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Cambio de la carretera
a Carretera Nacional No. 85 México-Nuevo Laredo, ha establecimiento de algún negocio, o bien, 
sido y es el nervio motor de Sabinas Hidalgo, N. L. desde simplemente para veranear en los lugares Lsu construcción el pueblo de inmediato recibió los pintorescos de la municipalidad. Muchas 

beneficios en los rubros comercial, agrícola, ganadero y de de esas personas han comprado terrenos, 
trasporte de carga y pasajeros. con objeto de construir chalets.

Los visionarios sabinenses que pidieron el paso de La Por esas y otras muchos razones que 
Carretera por la población no se equivocaron; recordemos que sería largo enumerar, de ninguna manera 
el trazo original era hacia el oriente, por donde ahora está la convendría a Sabinas el cambio de La 
funcional autopista de cuota. Carretera y en ese sentido nos hemos dirigido ya tanto al señor 

Sin embargo, al año de su funcionamiento, en 1927, las Presidente de la República, como a la Comisión Nacional de 
autoridades federales planeaban cambiar la Carretera a doce Caminos, pero esa petición la queremos reforzar con la valiosa 
kilómetros al oriente, provocando la alarma entre nuestros influencia de usted que no dudamos tendrá la bondad de 
paisanos, quienes solicitaron la intervención del Gobernador impartirnos, con mayores y más firmes explicaciones ante el 
del Estado para que no cristalizara tal proyecto. primer magistrado de la República.

La exposición de motivos es interesante, el amor y la Anticipamos nuestro cordial agradecimiento por sus 
pasión por el pueblo está presente en los argumentos; valiosos oficios sobre el particular.”
transcribimos la interesante misiva del 8 de agosto de 1927, El oficio fue firmado por 48 distinguidos sabinenses como 
titulado: EN DEFENSA DE LA CARRETERA. Carlos Ramos González, Pablo Salazar, Victoriano Larralde, 

“C. Gobernador del Estado: Ambrosio Solís, Casimiro Alejandro, Benito Ríos, José 
Los suscritos, residentes en esta Villa de Sabinas Hidalgo, Morales Santos, Damián Morales, entre otros, de quienes 

Nuevo León, interesados por el progreso y adelanto del lugar conservamos celosamente los nombres.
en que vivimos, nos permitimos con toda atención manifestar a Hoy, en pleno siglo XXI, La Carretera Nacional, sigue 
usted lo siguiente: El Porvenir, periódico que se edita en esa siendo la gran vía de los sabinenses, pero el tráfico de más de 
Ciudad, nos ha traído la noticia, de que el Gobierno Federal, ocho mil traileres diarios complicó la cotidianidad citadina, por 
por medio de la Comisión Nacional de Caminos, ha lo que en la administración municipal 2000-2003, se construyó 
determinado cambiar la ruta de la Gran Carretera Monterrey- el tan ansiado Libramiento que con seguridad proyectará la 
Laredo, respecto del tramo que toca esta población, cuyo nueva urbanización al oriente de Sabinas, mientras tanto La 
cambio se pretende efectuar, a doce kilómetros al oriente, por Carretera y su barrio seguirán siendo fuente de otras historias.
motivo según parece, de las inundaciones que en esa vía, Héctor Jaime Treviño Villarreal
producen las lluvias.

Como Jefe del Estado, suplicamos a usted muy 
atentamente, se sirva interponer su valiosa influencia, para 
que ese cambio no se lleve a efecto, pues en primer lugar, 
sería un grande perjuicio a los intereses de la población en 
general, en virtud de que los negocios comerciales con motivo 
del actual tráfico de esa vía, se han ido desarrollando de una 
manera extraordinaria y, como precisamente la idea del 
Gobierno en la construcción de carreteras, es el mejoramiento 
de los pueblos, el resultado de ese buen deseo, Sabinas lo 
es tá  v iendo  ya ,  l os  negoc ios  se  desar ro l lan  
considerablemente y sería un lamentable fracaso volver a su 
antiguo aislamiento.

Por otra parte, nada se mejoraría con el cambio, con 
relación a los terrenos, pues mientras más al oriente, las 
lluvias hacen más grandes aniegos, y por consiguiente, los 
caminos son más intransitables en tiempos lluviosos. De esos 
terrenos en su mayor parte pantanosos, podemos citar por 
ahora los siguientes: La Ciénega, Las Jaras y La Lajilla. Todo 
esto de fácil comprobación en cualquier tiempo.

Pero en el caso de que ese acuerdo exista y no sea posible 
su revocación, el cambio de ese tramo, podría efectuarse a 
unos quinientos metros o algo más, a la izquierda del terreno 
actual de la vía, partiendo de esta población hacia el norte. 
Una comisión que se nombrara para investigar sobre el 
asunto, podría informar sin duda alguna, la exactitud de 
nuestro dicho. Nosotros demostraríamos a esa comisión lo 
que sobre el particular asentamos.

En tal forma, si es que las cosas pudieren continuar como 
están, esta población no retrocedería en su progreso y 
mejoramiento palpable ya, hecho que pueden atestiguar, 
infinidad de turistas y hombres de negocios, que transitan a 
través de la carretera. La mayoría de esos viajeros, hacen 
punto de parada, nacionales y extranjeros, ya para estudiar el 
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mejoramiento palpable ya, hecho que pueden atestiguar, 
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Mi calle Antonio Solís (quinta parte)
alle Antonio Solís, de mi Barrio, Los Estado de Nuevo León, Director de la Normal Ing Miguel F. 
Colegios: no puedo dejar de mencionar los Martínez y Diputado Local a la LIX Legislatura.Cnombres de algunos de tus ilustres hijos jProfra. Martha Rodríguez Garza: Directora de la Esc. Pedro 

que nacieron o se criaron aquí y se fueron a Ma. Anaya
conquistar horizontes, enarbolando siempre con jProfr. D. Antonio Rodríguez Garza: Magíster
orgullo el nombre de su solar nativo y poniendo en jProfr. Juan José Rodríguez Garza: Magíster
alto y ennobleciendo siempre el nombre de los jProfr. Porfirio Ibarra Garza: Director por varios años de la 
suyos. Esc. Manuel M. García

j Profr. Armando Villarreal: Compositor jProfr. Leobardo Quiroga Garza: Magíster
musical y autor de la famosa “Morenita Mía” jProfr. Ramiro Muñoz Cantú: Director fundador de la Esc. Sec. 

j Lic. Mauro Cruz Garza: Presidente del Tribunal Superior de Ignacio de Maya, Inspector escolar
Justicia del Estado jProfr. Rodolfo Garza González: Magíster

j Lic. Julián Quiroga Garza, Director por muchos años del jProfr. Homero Garza González: Magíster
INEGI Unidad Nuevo León jProfra. Otilia Garza González: Magíster

jD r a .  E l i s a m a r í a  C a v a z o s  G a r c í a :  E m i n e n t e  jProfra. Laura Maldonado Vedía: Magíster
Microneurocirujana y Medalla al Mérito Ciudadano del jProfra. Olvido Maldonado Vedía: Magíster
Estado jProfra. Manuela Flores de Morales: Niñera

jDr. Jorge Mascareñas Ruiz: Psicoanalista
jProfr. Vladimiro Morales Flores: Magíster

jIng. César Mascareñas Ruiz: Mecánico industrial
jProfra. Yolanda Flores Guzmán: Magíster

jBo. Ricardo Mascareñas Ruiz: Biólogo
jProfra. Delia Guadiana Garza: Educadora

jProfra. Nelly Mascareñas Ruiz: Magíster
Hasta aquí llego en mis recuerdos, ya que cuarenta años de 

jLic. Sara Olinda Mascareñas Ruiz: Educadora ausencia son muchos y en ese tiempo nacieron y crecieron 
jProfr. Javier Arturo Solís Montemayor: Director de la Normal muchos buenos ciudadanos.

“Pablo Livas” por más de treinta años, Medalla Altamirano y Deseo que los que aún viven y están ausentes del pueblo, 
Presidente Municipal regresen a bañarse en el mundo de nuestros recuerdos.

jProfr. Javier Eugenio Solís Garza: Magíster Gracias
jProfr. Ramón Arturo Solís Garza: Magíster Santos Noé Rodríguez Garza
jProfra. Livier Solís Garza: Directora de Jardín de Niños
jIng. Carlos Morton Garza: Constructor
jIng. Gonzalo Ancira Flores: Constructor
jProfr. Santos Noé Rodríguez Garza: Maestro Emérito del 

Los maestros de la academia
ue un veintitrés de agosto de mil 
novecientos setenta y cinco, cuando Fun grupo de maestros encabezados 

por los C.C. Profres. Eugenio A. Solís 
Guadiana y Raúl Garza Garza éste último 
con treinta y cuatro años de experiencia en 
el ámbito de la Enseñanza Comercial, 
convocan a varios maestros, con el fin de 
establecer una nueva escuela comercial 
en Sabinas Hidalgo, en el lugar donde la 

Academia Comercial “Sabinas” estuviese por espacio de treinta 
y cuatro años, de los cuales treinta y dos de ellos fungió como 
Director de esa Institución el maestro Raúl Garza Garza.

Después de varias reuniones los maestros: Eugenio A. Solís 
Guadiana, Raúl Garza Garza, Salvador Garza Inocencio, José 
Ángel Alvarado Vázquez, Santiago A. Vara Jiménez, Gilberto 
Hernández Garza, Jesús Sebastián Jiménez Martínez y 
Leopoldo Espinosa de León, deciden la apertura de la 
institución para el día dos de septiembre de mil novecientos 
setenta y cinco. Iniciando de inmediato la enorme tarea de 
conseguir pupitres, pizarrones, sillas, escritorios y demás 
enseres indispensables de una Institución que recién nacía.

El C. Profr. Ricardo Torres Martínez era titular de la Dirección 
General de Educación en el Estado de ése entonces y el Profr. 
Basilio Pantoja Arreola era el Jefe de Escuelas Técnicas y 
Comerciales en el Estado. Se autoriza la apertura de la Escuela 
de una manera verbal; después de varios viajes a la ciudad de 
Monterrey y del cumplimiento de la normativa requerida; en el 
mes de octubre de ese año, recibe esta escuela el Oficio de 
incorporación 9717/75o. Y en la Oficina del Jefe de Escuelas 
Técnicas y Comerciales, el Profr. Salvador Garza Inocencio 
quien había sido nombrado Sub-Director de la naciente escuela 
propone el nombre de “Cuauhtémoc” para esta institución.

Garza Inocencio
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A propósito de… Tácticas
omo parte de la contienda por la 
Gubernatura de Nuevo León, el PAN publicó Cun desplegado en el que acusó al 

Gobernador José Natividad González Parás de 
subsidiar al PRI con el servicio de agua y drenaje a 
lo largo de toda su gestión, pues el tricolor adeuda 
66 meses por un monto de casi 695 mil pesos.

En respuesta, tanto el Ejecutivo Estatal como el 
Dirigente Priísta en Nuevo León, desmintieron que 
el Gobierno subsidie al PRI con el servicio del agua, 

y se informó de la firma de un convenio para liquidar el adeudo en tres 
mensualidades, de las que se cubrió la primera de inmediato.

Independientemente de que haya o no razón en esta denuncia, lo 
que llama la atención es la tardanza del PAN para hacerla pública, tal y 
como está ocurriendo con sus cuentas públicas que el Congreso 
Local, de mayoría panista, está sacando a la luz precisamente en 
víspera de elecciones por razones más que obvias.

Además, durante su visita a la entidad, el dirigente nacional del 
PAN, Germán Martínez Cázares, catalogó de populista la decisión del 
Ejecutivo Estatal de subsidiar los servicios del agua y metro, así como 
el reparto de despensas por conducto del DIF.

Pero, casi enseguida, el Presidente Felipe Calderón visitó Nuevo 
León y aprovechó para anunciar un descuento del diez por ciento para 
un sector de usuarios domésticos de gas natural, retroactivo a abril y 
por el resto del año.

Así las cosas, y aunque como en su costumbre, los albiazules 
siempre justifican las acciones de sus correligionarios, lo cierto es 
que, en la lucha por alcanzar o retener el poder, todos los partidos 
utilizan las mismas tácticas, aunque, unos y otros, sólo vean mal lo 
que hacen los adversarios.

Como quien dice, ven la paja en el ojo ajeno y no la viga en el 
propio.

Castellanos

uchos italianos llegaron a la Nueva España desde Catarina el 17 de mayo de 1899. 
los inicios de la conquista, ya sea como Precisamente uno de los párrocos del Mmisioneros, marineros y colonizadores. templo de San Juan Bautista de Villa de 

Preferentemente procedían del Reino de Sicilia y Nápoles García, era de origen italiano y se 
que pertenecían a los Habsburgos, aunque también llamaba Juan Gismondi quien era 
llegaron de las regiones norteñas de Lombardía y del miembro de una congregación de 
Véneto, que estaban bajo dominio de los Austrias. misioneros apostólicos. Había nacido en 

1830 y llegó al templo en 1895 y falleció En el siglo XVII arribaron pobladores al Nuevo Reino de 
en la casa cural en 1898. Sus restos León con probable ascendencia italiana: Juan Cavazos, 
descansan en el panteón municipal de García.quien llegó en 1630 y que estaba casado con Elena de la 

Garza, firmaba como Cavasso o Cavassos. Aunque era de Dicen que un empresario regiomontano quien era muy 
Castilla la Vieja, probablemente sus orígenes están en Italia dado a las cosas de la reencarnación, se sometió a una 
pues existe un pueblo llamado Cavazzo Carnico en la hipnosis para determinar quien había sido en su otra vida. 
provincia de Urdina. Hacia 1636 llegó José de Cantú y ese En ese estado comenzó a hablar en italiano y a decir que 
apellido abunda mucho en la provincia de Como. Otro de era una persona que trabajaba al servicio de  los Médicis en 
los pobladores que llegaron es Juan de Espíndola, quien la ciudad de Florencia en el siglo XVI. Por eso cuando llegó 
declara en 1643 que es hijo de Alejandro de Spíndola de a Monterrey, a uno de sus proyectos inmobiliarios, en lo que 
origen genovés.  Se dedicó al comercio y fue de los que actualmente es la colonia Fuentes del Valle, le puso a sus 
introdujeron el culto a la Virgen de San Juan de los Lagos. calles nombres italianos y para rematar su proyecto, hizo 

poner en una rotonda una réplica de la escultura del David.Uno de los fundadores del Real de Minas de San Pedro 
Boca de Leones en 1690, actual Villaldama también es de En fin, hay mucha presencia italiana en Monterrey y 
origen italiano: Juan de Barbarigo, cuyos orígenes estaban sabemos de ellos por los apellidos que llevan. Gracias a 
en la ciudad de Venecia.  Falleció en la región en 1703. O personas como Salvatore Savella es posible conocerla 
también, Juan Bautista Chapapría que llegó a fines de 1650 quien se dedica a la investigación y promover los lazos 
al Nuevo Reino de León, procedente de una región cercana entre Italia y Nuevo León. De hecho hay un monumento 
a Génova. Pero siempre al firmar abreviaba su apellido y se sobre la Calzada del Valle en San Pedro que recuerda la 
quedó en Chapa y es probable que uno de los apellidos más hermandad entre Italia y Nuevo León.
típicos de Nuevo León, el Treviño sea de origen italiano. Antonio Guerrero Aguilar

En el siglo XIX sobresale la presencia de dos 
napolitanos en la región: Vicente Filisola quien había nacido 
en 1785 en Nápoles y llegó como soldado al servicio de los 
realistas durante la guerra insurgente. Participó en la 
campaña de Texas en 1836 muy cerca de Antonio López de 
Santa Anna. O de Pascual Constanza, nacido en 1789. 
Llegó en 1828 como médico contratado por el gobernador 
Joaquín García para abrir la primera escuela de medicina, 
cirugía y botánica de Monterrey. Fue además director del 
hospital de Beneficiencia de Monterrey y fue de los que hizo 
frente a la epidemia del cólera morbo. También ejerció la 
medicina en Villa de García y falleció en 1859 en la ciudad 
de Monterrey.

A partir de la segunda mitad del siglo XIX,  llegaron 
muchos inmigrantes italianos huyendo de las hambrunas y 
de la escasez de trabajo en los campos y en las ciudades. 
Muchos de ellos se dedicaron a la actividad productiva, del 
transporte, joyería, minería y empresarial. de grandes 
artistas como Dante Decanini, Augusto Massa y Matteo 
Mattei. Don Vicente Ferrara que fue uno de los fundadores 
de la Fundidora de Monterrey en 1900 y trajo a las 
congregaciones de los salecianos y del Sagrado Corazón.

Voy a tratar los nombres de italianos muy cercanos a un 
servidor: Pascuale Colombo, nació en 1840 en Milán, Italia. 
Hijo de Felipe y Francesca Colombo. Se estableció en la 
década de 1870 en Santa Catarina con otro italiano llamado 
Onorato Casteli, de oficio licorista y que falleció en 1877. En 
el padrón general de habitantes de 1878 aparece como 
viudo con dos hijas: Francisca y Amalia. Después se casó 
con Francisca González. Hacia 1881 nació su hijo José. 
Mantenía un comercio en la localidad. Murió en Santa 

Italianos en Nuevo León
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Mi calle Antonio Solís (quinta parte)
alle Antonio Solís, de mi Barrio, Los Estado de Nuevo León, Director de la Normal Ing Miguel F. 
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que nacieron o se criaron aquí y se fueron a Ma. Anaya
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Microneurocirujana y Medalla al Mérito Ciudadano del jProfra. Olvido Maldonado Vedía: Magíster
Estado jProfra. Manuela Flores de Morales: Niñera
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jProfr. Vladimiro Morales Flores: Magíster
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jLic. Sara Olinda Mascareñas Ruiz: Educadora ausencia son muchos y en ese tiempo nacieron y crecieron 
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Presidente Municipal regresen a bañarse en el mundo de nuestros recuerdos.

jProfr. Javier Eugenio Solís Garza: Magíster Gracias
jProfr. Ramón Arturo Solís Garza: Magíster Santos Noé Rodríguez Garza
jProfra. Livier Solís Garza: Directora de Jardín de Niños
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jProfr. Santos Noé Rodríguez Garza: Maestro Emérito del 

Los maestros de la academia
ue un veintitrés de agosto de mil 
novecientos setenta y cinco, cuando Fun grupo de maestros encabezados 

por los C.C. Profres. Eugenio A. Solís 
Guadiana y Raúl Garza Garza éste último 
con treinta y cuatro años de experiencia en 
el ámbito de la Enseñanza Comercial, 
convocan a varios maestros, con el fin de 
establecer una nueva escuela comercial 
en Sabinas Hidalgo, en el lugar donde la 
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Guadiana, Raúl Garza Garza, Salvador Garza Inocencio, José 
Ángel Alvarado Vázquez, Santiago A. Vara Jiménez, Gilberto 
Hernández Garza, Jesús Sebastián Jiménez Martínez y 
Leopoldo Espinosa de León, deciden la apertura de la 
institución para el día dos de septiembre de mil novecientos 
setenta y cinco. Iniciando de inmediato la enorme tarea de 
conseguir pupitres, pizarrones, sillas, escritorios y demás 
enseres indispensables de una Institución que recién nacía.

El C. Profr. Ricardo Torres Martínez era titular de la Dirección 
General de Educación en el Estado de ése entonces y el Profr. 
Basilio Pantoja Arreola era el Jefe de Escuelas Técnicas y 
Comerciales en el Estado. Se autoriza la apertura de la Escuela 
de una manera verbal; después de varios viajes a la ciudad de 
Monterrey y del cumplimiento de la normativa requerida; en el 
mes de octubre de ese año, recibe esta escuela el Oficio de 
incorporación 9717/75o. Y en la Oficina del Jefe de Escuelas 
Técnicas y Comerciales, el Profr. Salvador Garza Inocencio 
quien había sido nombrado Sub-Director de la naciente escuela 
propone el nombre de “Cuauhtémoc” para esta institución.

Garza Inocencio
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y se informó de la firma de un convenio para liquidar el adeudo en tres 
mensualidades, de las que se cubrió la primera de inmediato.

Independientemente de que haya o no razón en esta denuncia, lo 
que llama la atención es la tardanza del PAN para hacerla pública, tal y 
como está ocurriendo con sus cuentas públicas que el Congreso 
Local, de mayoría panista, está sacando a la luz precisamente en 
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Ejecutivo Estatal de subsidiar los servicios del agua y metro, así como 
el reparto de despensas por conducto del DIF.

Pero, casi enseguida, el Presidente Felipe Calderón visitó Nuevo 
León y aprovechó para anunciar un descuento del diez por ciento para 
un sector de usuarios domésticos de gas natural, retroactivo a abril y 
por el resto del año.

Así las cosas, y aunque como en su costumbre, los albiazules 
siempre justifican las acciones de sus correligionarios, lo cierto es 
que, en la lucha por alcanzar o retener el poder, todos los partidos 
utilizan las mismas tácticas, aunque, unos y otros, sólo vean mal lo 
que hacen los adversarios.
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artistas como Dante Decanini, Augusto Massa y Matteo 
Mattei. Don Vicente Ferrara que fue uno de los fundadores 
de la Fundidora de Monterrey en 1900 y trajo a las 
congregaciones de los salecianos y del Sagrado Corazón.
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Onorato Casteli, de oficio licorista y que falleció en 1877. En 
el padrón general de habitantes de 1878 aparece como 
viudo con dos hijas: Francisca y Amalia. Después se casó 
con Francisca González. Hacia 1881 nació su hijo José. 
Mantenía un comercio en la localidad. Murió en Santa 
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Los alcaldes de ayer y de ahora
onocí a varios de ellos. A unos, sólo una generación con otros orígenes y con otros esquemas 
los vi. A otros los salude, con unos para actuar. Una generación paralela a la otra… que Cmás dialogué… a todos los recuerdo también quiere dejar su huella, que también busca su 

con afecto y con respeto. tiempo. Tiene a su favor audacia y energía.

Desde niño supe quién era Don Margarito Eloy Treviño representó el pago a destiempo y una deuda 
Martínez Leal, maestro benemérito, política que el Partido oficial tenia para con el sector 
revolucionario y alcalde en 1918. Lo campesino. Algo que sólo tenía un político como Martínez 
recuerdo en el patio de su casa, donde yo lo Domínguez podía cumplir. Más, sin embargo, la ciudad 

observaba desde la cerca de la casa del tío Francisco Llano. sigue esperando…

Tengo muy presente a Don Tomás Chapa Martínez, Ser alcalde de una ciudad como Sabinas Hidalgo, en 
prototipo del buen ciudadano mexicano, caminando desde 1986, es un reto que la historia tomará en cuenta… la ciudad 
el jacal de Pascualito hasta su domicilio. Lo recuerdo crece y crece, sin responderse aún por qué y hasta donde. 
también trabajado en su oficina de la casa en que vivía, Sólo se crece… sólo se aumentan los defectos de sentirse 
frente al salón Mateo Treviño, primer alcalde de dos años: ciudad… aún no se saborean, si es que las hay, sus delicias.
1925–1926. Ser alcalde por vez primera, de una ciudad a la que se le 

Al Doctor Martín González, en su carrito y en su botica debe de administrar por vez primera como ciudad–polo de 
por la carretera. En su botica y consultorio, hablando y desarrollo, cambiando el pasado con el presente, lo mejor de 
atendiendo pacientemente. Alcalde en 1933. Lo mismo a todas las enseñanzas, ese es el gran reto de nuestro actual 
Don Enrique Lozano, prototipo del político activo de la alcalde, Rodolfo Garza Ruiz.
convulsa década de los 30s. Nuestra ciudad, Sabinas Hidalgo, busca no perder sus 

Al buen hombre que fue Don Encarnación González, 300 años de historia y sobre todo, busca una mejor calidad 
primer alcalde de tres años, de 1943 a 1945, hombre sereno de vida, de cultura, de bienestar, de seguridad, de dignidad y 
y de buenas acciones. Lo veía sentado, después de la faena, de trabajo.
saludando y platicando, en su mecedora, en la casa de ¡Buena suerte y todo el apoyo a Rodolfo Garza Ruiz y a 
Escobedo y Zaragoza. su ayuntamiento pluripartidista… el viejo pueblo de Sabinas 

A Don Gorgonio Ruiz, alcalde en 1937, lo recuerdo en su Hidalgo y los espíritus de los viejos alcaldes lo apoyan…
casa de la calle Porfirio Díaz. Ayudando a la gente y guiando Celso Garza Guajardo
bien a su familia. Figura patriarcal de profundo respeto. 16 de enero de 1986.
Identifiqué plenamente a Don Carlos Solís, a Don Fernando 
Viejo, Don Gilberto Garza, Don Humberto González Pérez, 
Don Antonio G. Garza, Don Antonio González y Don Ramón 
Mireles. Ellos, todos, hombres de una misma generación y 
corte político. Cada quien sobresaliendo por su propia 
estrella. Hombres de campo, fuertes y arraigados a la tierra y 
al trabajo. Algunos de ellos con características de 
verdaderas figuras políticas.

Fueron alcaldes de una villa en el proceso de cambios 
económicos, políticos y sociales que la Revolución 
Mexicana conformaba: La carretera, los ejidos, las escuelas, 
la industria del vestido, la emigración a Estados Unidos, el 
agua potable, el drenaje, la electrificación, el desarrollo 
urbano y muchas cosas más.

Fueron alcaldes de intuición, pudieron haber tenido 
muchas fallas, pero menos una; vivían de su propio trabajo y 
esfuerzo y querían al pueblo… la página de la aldea se dobló 
para dar paso a la ciudad. Daniel Guadiana Ibarra y Antonio 
G a r z a  A y a l a  r e p r e s e n t a n ,  g e n e r a c i o n a l  y  
administrativamente, el período político de cambio a una 
ciudad. Hombres rectos los dos, provenían de vetas 
políticas de alta ley.

Arturo Solís, Julio Sánchez y Homero Ibarra, alcaldes de 
los 70s, son personajes que rubricaron en su momento lo 
mejor de la nobleza de los viejos alcaldes de la Villa. 
Quisieron mirar por última vez el pasado para que se pudiera 
ver mejor el futuro de la ciudad.

Forman parte de otra generación que busca un espacio y 
tiempo para mostrarse.

Leopoldo González representó el cambio de programa, 



SH 16

sabinaSHidalgo.net Julio 2009

Los alcaldes de ayer y de ahora
onocí a varios de ellos. A unos, sólo una generación con otros orígenes y con otros esquemas 
los vi. A otros los salude, con unos para actuar. Una generación paralela a la otra… que Cmás dialogué… a todos los recuerdo también quiere dejar su huella, que también busca su 
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revolucionario y alcalde en 1918. Lo campesino. Algo que sólo tenía un político como Martínez 
recuerdo en el patio de su casa, donde yo lo Domínguez podía cumplir. Más, sin embargo, la ciudad 

observaba desde la cerca de la casa del tío Francisco Llano. sigue esperando…

Tengo muy presente a Don Tomás Chapa Martínez, Ser alcalde de una ciudad como Sabinas Hidalgo, en 
prototipo del buen ciudadano mexicano, caminando desde 1986, es un reto que la historia tomará en cuenta… la ciudad 
el jacal de Pascualito hasta su domicilio. Lo recuerdo crece y crece, sin responderse aún por qué y hasta donde. 
también trabajado en su oficina de la casa en que vivía, Sólo se crece… sólo se aumentan los defectos de sentirse 
frente al salón Mateo Treviño, primer alcalde de dos años: ciudad… aún no se saborean, si es que las hay, sus delicias.
1925–1926. Ser alcalde por vez primera, de una ciudad a la que se le 

Al Doctor Martín González, en su carrito y en su botica debe de administrar por vez primera como ciudad–polo de 
por la carretera. En su botica y consultorio, hablando y desarrollo, cambiando el pasado con el presente, lo mejor de 
atendiendo pacientemente. Alcalde en 1933. Lo mismo a todas las enseñanzas, ese es el gran reto de nuestro actual 
Don Enrique Lozano, prototipo del político activo de la alcalde, Rodolfo Garza Ruiz.
convulsa década de los 30s. Nuestra ciudad, Sabinas Hidalgo, busca no perder sus 

Al buen hombre que fue Don Encarnación González, 300 años de historia y sobre todo, busca una mejor calidad 
primer alcalde de tres años, de 1943 a 1945, hombre sereno de vida, de cultura, de bienestar, de seguridad, de dignidad y 
y de buenas acciones. Lo veía sentado, después de la faena, de trabajo.
saludando y platicando, en su mecedora, en la casa de ¡Buena suerte y todo el apoyo a Rodolfo Garza Ruiz y a 
Escobedo y Zaragoza. su ayuntamiento pluripartidista… el viejo pueblo de Sabinas 

A Don Gorgonio Ruiz, alcalde en 1937, lo recuerdo en su Hidalgo y los espíritus de los viejos alcaldes lo apoyan…
casa de la calle Porfirio Díaz. Ayudando a la gente y guiando Celso Garza Guajardo
bien a su familia. Figura patriarcal de profundo respeto. 16 de enero de 1986.
Identifiqué plenamente a Don Carlos Solís, a Don Fernando 
Viejo, Don Gilberto Garza, Don Humberto González Pérez, 
Don Antonio G. Garza, Don Antonio González y Don Ramón 
Mireles. Ellos, todos, hombres de una misma generación y 
corte político. Cada quien sobresaliendo por su propia 
estrella. Hombres de campo, fuertes y arraigados a la tierra y 
al trabajo. Algunos de ellos con características de 
verdaderas figuras políticas.

Fueron alcaldes de una villa en el proceso de cambios 
económicos, políticos y sociales que la Revolución 
Mexicana conformaba: La carretera, los ejidos, las escuelas, 
la industria del vestido, la emigración a Estados Unidos, el 
agua potable, el drenaje, la electrificación, el desarrollo 
urbano y muchas cosas más.

Fueron alcaldes de intuición, pudieron haber tenido 
muchas fallas, pero menos una; vivían de su propio trabajo y 
esfuerzo y querían al pueblo… la página de la aldea se dobló 
para dar paso a la ciudad. Daniel Guadiana Ibarra y Antonio 
G a r z a  A y a l a  r e p r e s e n t a n ,  g e n e r a c i o n a l  y  
administrativamente, el período político de cambio a una 
ciudad. Hombres rectos los dos, provenían de vetas 
políticas de alta ley.

Arturo Solís, Julio Sánchez y Homero Ibarra, alcaldes de 
los 70s, son personajes que rubricaron en su momento lo 
mejor de la nobleza de los viejos alcaldes de la Villa. 
Quisieron mirar por última vez el pasado para que se pudiera 
ver mejor el futuro de la ciudad.

Forman parte de otra generación que busca un espacio y 
tiempo para mostrarse.

Leopoldo González representó el cambio de programa, 



Se gradúa la cuarta generación de FACPYA Sabinas
ntre lágrimas, abrazos Dr. Jorge que me haya 
y la música de Las autorizado a hacerme cargo 
Golondrinas, pero de la cátedra que tuvimos”.E

también con la satisfacción Los conminó a seguir 
de haber concluido su con su crecimiento ahora 
carrera de licenciatura, la como personas, ya que 
generación 2005-2009 de la ahora llevan el bagaje 
Unidad Sabinas de la necesario para lograrlo; 
Facultad de Contaduría mencionó que la ceremonia 
Pública y Administración de de graduación es uno de los 
la Universidad Autónoma de ritos más importantes en la 
Nuevo León celebró su fiesta vida universitaria: “Más 
de graduación. importantes porque cambia 

La noche del viernes 19 la personalidad de ustedes, 
de junio fue la elegida para a partir de hoy van a agregar 
que Laura Elí Martínez a su nombre un título”.
Ibarra, Isac Guadalupe Concluyó: “Hay que 
Hernández Rodríguez y seguir estudiando, estudiar 
Sergio Garza Ábrego de siempre, y cuando hayas 
Contaduría Pública; Sandra alcanzado la experiencia de 
Nohemí Ábrego Hernández y nuestros maestros, recordar 
María Lizeth Montemayor a las generaciones futuras 
López de Licenciatura en que vienen detrás de 
Administración; y de la Licenciatura ustedes a seguir alentando la flama de la verdad”.
en Informática Administrativa Nora El Director de la institución, Dr. Jorge Castillo Villarreal, inició su 
Gabriela Chapa Guzmán, Héctor mensaje explicando las razones para la expansión de la Facultad hacia 
Jaime Montemayor Garza, Homero Sabinas Hidalgo, una de ellas fue la perseverancia, lo cual permite que la 
Gutiérrez Flores y José Valentín mayor cantidad de estudiantes que inicien su carrera la concluyan 
Zapata Martínez se despidieran de satisfactoriamente.
las aulas que fueron su segunda casa Asimismo expresó su agradecimiento al Director de la Preparatoria 
por cuatro años y medio. No. 5 por su apoyo al facilitar sus espacios para atender a la mayor 

La ceremonia fue presidida por el cantidad de alumnos de la Unidad Sabinas de FACPYA, ya que, dijo, sin él 
Dr. Jorge Castillo Villarreal, Director hubiera sido imposible iniciar este proyecto en el municipio.
de la Facultad; el Lic. Jaime Antonio Agregó: “La oportunidad va a llegar cuando menos lo esperen y hay 
Solís Hinojosa, Director de Educación que aprovecharla, tenemos que estar listos, estamos preparados con los 
Superior de Nuevo León, en conocimientos que tenemos, para poder ver las oportunidades y empezar 
representación del Gobernador del a desarrollar nuestra vida profesional”.
Estado, Lic. José Natividad González Igualmente tocó el tema de la educación continua para los 
Parás; Ing. Argelio Santos Haliscak, profesionistas: “Cuando empezamos nuestra vida profesional nunca 
Coordinador del Campus Sabinas de dejamos de prepararnos, el día que dejemos de prepararnos en 
la UANL, en representación del rector de nuestra máxima casa de cualquiera de nuestras áreas vamos a estar descansando ya para 
estudios, Ing. José Antonio González Treviño; la C.P. Evelyn González siempre, como profesionistas nunca podemos descansar, además es un 
Garza, Coordinadora de la Unidad Sabinas de FACPYA; y el padrino de la compromiso que tenemos primero con la Universidad y luego con nuestra 
generación, el maestro C.P. Humberto Manuel Infante Castañeda. comunidad”.

Entre los invitados se encontraba el MEC José Rodolfo Chapa Finalizó su mensaje con una felicitación y un recordatorio: “A nombre 
Morones, Director de la Preparatoria No. 5 de la UANL. de la Facultad de Contaduría quiero recordarles que nunca, pero nunca 

Posterior a la presentación de los alumnos graduandos y las se les olvide que fuimos, somos y seremos orgullosamente universitarios. 
autoridades presentes, Sergio Garza Ábrego hizo uso de la palabra para Muchas gracias y muchas felicidades”.
dirigir un mensaje a nombre de los nuevos profesionistas, donde extendió Para terminar con los discursos, el Lic. Jaime Antonio Solís tomó el 
su agradecimiento a sus familias, maestros, personal directivo y micrófono para felicitar a los graduandos y a sus familias a nombre del 
administrativo de la institución; sobre la Universidad comentó: “Nuestra Gobernador del Estado.
Alma Mater nos ha dado mucho más que sólo conocimientos, nos ha A continuación, de acuerdo con el programa los nuevos profesionistas 
dado lecciones de vida y el poder para hacer que lo que soñemos esté en recibieron su papelería, por lo cual uno a uno fueron pasando a la mesa 
nuestras manos (realizarlo)”. Finalmente concluyó: “Recuerden que hoy del presidium.
no nos separamos, sólo vamos a vernos menos para extrañarnos más”. Los graduandos hicieron entrega de un reconocimiento a su padrino 

A continuación, el maestro Infante Castañeda inició su mensaje de generación, maestro Humberto Infante, al cual dio lectura Sergio 
justificando el especial cariño que siente por Sabinas Hidalgo, explicando Garza.
que en su familia fueron once hermanos, que desde muy pequeños El momento más emotivo de la noche llegó al ser proyectado un video 
formaron un grupo musical, y gracias a ello visitaron Sabinas en varias con fotografías de diversas situaciones y acontecimientos que vivieron 
oportunidades: “Nos invitaron aquí a Sabinas a trabajar, y estuvimos aquí juntos dentro y fuera de las aulas, en su etapa de estudiantes los ahora 
viniendo a Sabinas regularmente más o menos desde el cincuenta y licenciados, la mayoría de los cuales no pudieron contener las lágrimas al 
nueve, sesenta hasta el setenta, regularmente, nos invitaba el Club mismo tiempo que una sonrisa iluminaba sus rostros.
Rotario, el Club de Leones, la Presidencia Municipal y distinguidas Llegó el momento de las felicitaciones y la fiesta y el baile no se 
familias de la localidad, para sus actos, y le tomamos cariño, yo en lo hicieron esperar para esta, la cuarta generación de egresados de la 
personal mucho cariño, a esta gran ciudad, bonita ciudad, porque las Facultad de Contaduría Pública y Administración de la Universidad 
familias nos dieron calor, bienvenida, y nos sentimos muy a gusto desde Autónoma de Nuevo León, Campus Sabinas Hidalgo. Muchas 
entonces, por eso estoy muy a gusto aquí con ustedes y le agradezco al felicidades.
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